



# 水明

令和5年12月19日

<学校教育目標>

よりよく生きる ～ 夢 笑顔 学ぶ瞳 ～

<こんな子どもに>

たくましい子 やさしい子 かしこい子



6年生 朝の雪寄せ風景

## PTA授業参観、各部会、常任委員会ありがとうございました

8日の授業参観に多数お出でいただきありがとうございました。授業参観では、子どもたちの様々なやりとりが見られたのではないのでしょうか。子どもと子ども、先生と子ども、子どもとタブレット、子どもと教科書、子どもとオンラインの相手等たくさんの「対話」をしながら学習に向かう姿がありました。一人で考えたことも、友達と話をすることで、より良い考えとなります。今後も様々な人との関わりの中で、対話を大事にしながら学習を進めていきたいと思えます。

また、各部会や常任委員会には遅くまで出席していただきありがとうございました。常任委員会で出された意見を改善や見直しにつなげていきます。



1年生「道徳科」の授業

## 12/5～7日 4年生総合的な学習「大豆の加工品づくり体験」

4年生は、7月に大豆を使って味噌を造りました。今回は加工品づくりに挑戦しました。講師として、その道のプロである〇〇 〇〇さん、〇〇 〇〇さん、〇〇 〇〇さんをお招きし、たくさん体験させていただきました。大豆を使って、納豆、豆腐や豆乳プリンを作りました。こうした体験は、なかなかできないものなので、子どもたちも興奮気味でした。

子どもたちは「えー納豆は茶色じゃないんだ。」「豆乳プリンを初めて食べた、甘くないんだな。」「初めて豆腐を作ったよ。僕たちにも作れるんだ。」「味噌おいしい!!!!」「キュウリに付けて食べたい。」「味噌をそのまま食べるなんて…僕にはできない。」など様々な思いをもつことができました。



納豆づくり



お豆腐ができた!



豆乳プリン完成!

# 飯小っ子の活躍



## ◆第43回湖竜旗争奪少年剣道大会◆(11/25)

団体戦 高学年の部  
優勝 飯田川剣道スポーツ少年団

個人戦 高学年男子の部  
準優勝 ○○ ○○さん

個人戦 高学年女子の部  
優勝 ○○ ○○さん

個人戦 低学年1・2年生の部  
準優勝 ○○ ○○さん  
第3位 ○○ ○○さん

## ◆第26回秋田県小学生学年別剣道大会◆(12/2)

4年女子の部  
敢闘賞 ○○ ○○さん

## ◆令和5年度秋季北部杯全県少年柔道大会◆(12/3)

努力賞 羽城 柔道スポーツ少年団  
○○ ○○さん

## ◆第11回U-18秋田ダンスコンテスト◆(12/17)

AKITA DANCE FLOORソロダンスコンテスト部門

ジャッジ賞Hisami 1年 ○○ ○○さん

## お知らせ

第64回 秋田県児童生徒美術展の入賞作品が、下記の日程で展示されます。是非、ご覧になってください。

期間 令和6年1月5日(金)~7日(日)

5日(金) 14時30分開場

6日(土) 9時~17時

7日(日) 14時30分閉場(最終入場 14時まで)

会場 秋田市文化創造館〈あきた芸術劇場ミルハス向かい〉

入賞者 1年 ○○ ○○さん 3年 ○○ ○○さん ○○ ○○さん  
5年 ○○ ○○さん 6年 ○○ ○○さん

## 校内授業研究会：6年国語科 説明的な文章「平和のとりでを築く」

12月12日(火)に校内授業研究会が行われました。6年生が授業提示し、放課後の協議会では、本校の研究の視点「自分の考えを分かりやすく伝えようとする力」「学びを深めようとする力」の2点と学びを支える基盤等について話し合いました。

成果として、子どもが主体的に学べるように、教師の教材研究の深さを感じられたこと、子どもたちが文房具のようにICTを活用し思考ツールを用いて、自分の考え表現し考えを交流し合ったことが挙げられました。最後は平和に関しての自分の考えをまとめることとなります。課題としては、ICTだけでなく、「互いに言葉で伝え合うこと」もうまく融合させて、深く考えることができるようにしていくことが挙げられました。

以前、スクールカウンセラーから、「子どもと話すとき、『○○なんだよね』『▲○なんてしょ?』と親が子どもの話を先走ってまとめて言ってしまうと、子どもの発する言葉は『うん!』『うん。』しかなくなるので、語彙が増えない。つたない言葉でも、しっかり聞いてあげることが大事です。聞いてあげることで、子どもは安心して話ができて、情緒も安定しますよ」というお話を聞いたことがありました。確かにそうです。親も忙しいと時間がないので、ついまとめてしまいがちです(私もでした)。どこかで時間を作り、ゆっくり話を聞いてあげる時間も大事です。子育て中は本当に忙しいのですが、あっとい間に子どもと一緒にいる時間は過ぎてしまいます。冬休みは、再度目の前のお子さんと向き合い、ゆったりとした時間を過ごせることができればいいですね。



## 市防災行政無線 12/16(土)～12/22(金)

6年 ○○ ○○さんが今週担当しています。25日の開校記念日を伝える放送をよりよいものにしようと、間の取り方や速さに気を付けてアナウンスすることができました。



## よろしく願いいたします。

12月22日より、スクールガード・リーダーとして○○ ○○さんが勤務しています。前任の○○さんと同様、大豊小と飯田川小の2校を交代で登下校の安全を見守ってくださいます。



## 地域の方々から、 寄贈していただきました!

○一輪車(2台) 自転車(1台)

ありがとう  
ございます

### 3年生 秋田県警本部と秋田消防署、児童会館へ

12月14日(木)に、3年生は秋田市へ校外学習に出掛けました。県警本部では、秋田県の全ての110番が集まる「通信指令室」や秋田市の道路状況が把握できる「管制センター」を見せていただきました。飯田川小学校の周りの地図を出していただき、学校の周りの様子を知ることができました。

また、秋田消防署では、それぞれの役目をもつ消防車について教えていただきました。通信指令室では実際に救急対応している場面もあり、子どもたちは興味津々でした。また、119番へ電話するという体験もさせていただきました。「火事ですか、救急ですか。」「住所はどこですか。」という質問に答えたり、現場の状況説明をしたりなど、緊張しながらも答えることができました。いざというとき、どのようにしたらいいのか勉強になりました。

児童会館では、これまで外で遊べなかった分、たっぷり楽しむことができました。



「警棒、硬いなあ。」



鑑識になって指紋を採取!



いろいろな車があるなあ



思っていたより、たくさんの装備があるぞ!



楽しい!!おもしろい!!



ステージで、友達とDANCE!DANCE!